

Fecha 07.07.2014	Sección Topo	Página 26-27
---------------------	-----------------	-----------------

EL OPERATIVO

# MIRELES REBASO EL MARCO LEGAL

Alfredo Castillo, Comisionado para la Seguridad y el Desarrollo Integral de Michoacán, explica las causas y la forma en que se llevó a cabo la detención de José Manuel Mireles

**DE LA REDACCION**

codigo.topo@gimm.com.mx

**J**orge Fernández Menéndez (JFM): ¿Cómo se toma la decisión de detener a Mireles?

Alfredo Castillo (AC): Hay un acuerdo que salió en todos los medios de comunicación, incluso hay fotografías de una reunión que se tuvo el 14 de abril en Tierra Caliente con los representantes y los líderes de 28 municipios que formaban parte de una manera directa o indirecta de este movimiento. Ahí se acordó que el 10 de mayo iba a ser el último día en el que se iba a permitir que personas que no estuvieran, o no formaran parte de lo que sería el registro de un nuevo cuerpo policiaco, en este caso la Fuerza Rural Estatal, aquellas personas que siguieran movilizándose, serían detenidas, y esto fundamentalmente obedecía a dos razones: la primera a que las condiciones de seguridad ya eran otras, ya había una sustitución de Policía Municipal y la presencia de los Federales.

Las condiciones del grupo criminal predominante en la entidad, habían sido mermaidas y, también por otro lado, se estaba dando una confusión en donde cualquier persona se ponía una playera blanca que dijera "Autodefensas" y se hacía pasar por un grupo de esta naturaleza.

Ya se había detectado que gente que se ponía playeras blancas estaba cometiendo ilícitos y que la mejor forma de darle certidumbre a todos, incluso incluyéndolos a ellos, era institucionalizarlos, y que quienes tuvieran vocación de servicio lo hicieran a través de las instituciones. De esta manera nace la Fuerza Rural Estatal. Inicia el reclutamiento

y efectivamente el 10 de mayo empieza este tema. Primero en el municipio de Tepalcaltepec, después Buenavista. Ya hay 17 municipios, hay 5 mil 102 personas registradas, hay más de 2 mil personas autorizadas o que cumplen con todos los requisitos. De éstas hay 873 que ya han causado un alta efectiva y hay 574 que están en un proceso de capacitación.

Con estas circunstancias, manteniendo las fuerzas federales y minando las fuentes de financiamiento, en este caso de las organizaciones criminales con un nuevo gobierno, con un nuevo gabinete, el que venga una persona, que además votó a favor de todo lo que te estoy diciendo y que haga un llamado, que diga que va a formar un nuevo cuerpo de autodefensas, que se arme y que amenace con un desplazamiento a Morelia y Lázaro Cárdenas está totalmente fuera de lugar, de contexto y de proporción, y bajo la premisa de que "el que avisa no es traidor", él (Mireles) tenía pleno conocimiento que después del 10 de mayo serían detenidos. Él organiza a un grupo de personas en La Mira, en Lázaro Cárdenas y ante las denuncias ciudadanas y el propio actuar de la autoridad, se toma la determinación de cumplir lo que se había pactado y en ese sentido es como se da el operativo y se detiene a todas esas personas, incluyendo al señor Mireles.

JFM. Lo de Mireles suena prácticamente como una provocación, estuvo amenazando con la formación de estos grupos antes de su detención; se separó, en los hechos, de los demás líderes desde las autodefensas, no sé dónde ni cómo, pero se aprovisionan nuevamente de armas y estaba buscando ejercer, políticamente lo que se llama una provocación contra las



**autoridades.**

AC. Por un lado te diría que sí es una provocación posiblemente, y por otro, había perdido reflectores, perdió base social, perdió a los que eran sus aliados en las propias *autodefensas*, hoy Fuerzas Rurales y toda aquella persona que estaba en contra de él empezó a acusarlo de traidor o de *Templario* o de otra situación criminal, y en ese sentido pues lamentablemente por el grupo de personas que fueron engañadas y que al final de cuentas terminaron siendo detenidos por una causa que en verdad no tiene una justificación, porque además de la creación de nuevas instituciones se ha trabajado muy fuerte y de una manera muy intensa en el tema del desarrollo integral.

En días pasado estuvo con nosotros el Presidente de la República en Uruapan con el tema de la Cruzada Nacional contra el Hambre. Hay muchos programas sociales que se han instrumentado, programas de empleo temporal y también hay que reconocer que en el lado de las deficiencias, había actividades que caminaban de la mano de la ilegalidad como es la extracción de minerales o la explotación de aserraderos también de manera ilegal, o lo que era el cobro de derecho de piso.

Al minar fuentes de financiamiento es necesario crear alternativas y por eso se ha buscado focalizar las necesidades a través de distintos programas sociales y programas de procesos productivos, de atraer la inversión para reactivar la economía y poder generar empleo.

Pero si llegas a estigmatizar un tema

que puede ser violento cuando ya los índices han bajado considerablemente, entonces de una u otra forma, prácticamente parecería una provocación el hecho de armar a la gente y de hacer movilizaciones. Por supuesto que era imperativo que el Estado actuara y se les avisó, fueron advertidos, no hicieron caso y bueno, hoy enfrentan la justicia.

**JFM. ¿Cómo es la relación con el nuevo gobernador Salvador Jara?**

AC. Es una excelente relación, es un hombre pragmático, liberal, con un aire transformador.

Estuvo con el Presidente y lleva también muy buena relación con el secretario de Gobernación. Es una persona con estudios de doctorado en Estados Unidos, sus hijos también con estudios de doctorado, su esposa cuenta con estudios profesionales importantes. Está cerca de los jóvenes, es pragmático y tiene una interlocución con todas las fuerzas políticas.

Fue votado en el Congreso prácticamente por unanimidad. De los 40 legisladores, 38 votaron a favor y hubo dos abstenciones y en ese sentido, ciudadaniza el esfuerzo de "Juntos lo vamos a lograr" o "Juntos lo estamos logrando" porque sin ningún afán partidista se ha insertado en los temas de desarrollo integral y está totalmente comprometido con los programas de seguridad que se están instrumentando y al no provenir de ningún grupo en específico y, sobre todo, al tener una carrera limpia e íntegra. Por eso consideramos que le da más confianza a nuestra sociedad. ☺

Policías Federales detuvieron, además de a José Manuel Mireles, a un centenar de miembros de *autodefensas*.



Alfredo Castillo, Comisionado para la Paz en Michoacán.

